
� 

 

 

 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO ROQUE DO CANAÃ 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

 

Rua Lourenço Roldi,  nº 88,  São Roquinho,  São Roque do Canaã - ES, Cep: 29.665-000    Tel: (27)  3 729 1117   

Home Page: www.camarasrc.es.gov.br  E-mail:contato@camarasrc.es.gov.br  CNPJ 01.639.869/0001-43  

 
ATA DA TRIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA 
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA, DA SÉTIMA LEGISLATURA, 
REALIZADA ÀS 18:30 HORAS DO DIA 03 DE OUTUBRO DE DOIS 
MIL E VINTE E TRÊS. PRESIDÊNCIA DO VEREADOR JOÃO 
CARLOS VALADÃO. 
Aos três dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e 
trinta minutos, realizou-se na sede da Câmara Municipal de São Roque do Canaã, 
Estado do Espírito Santo, a Trigésima Terceira Sessão Ordinária, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Sétima Legislatura, sob a presidência do Vereador João Carlos Valadão. 
A presidência convidou o Vereador Wescley Cazassi para efetuar a leitura de um trecho 
bíblico, declarando, em seguida, aberta a sessão sob a proteção de Deus. Logo após, a 
presidência convidou o Chefe de Gabinete, senhor Jeziel Buecker Thomas e a 
Secretária Municipal de Saúde, senhora Kamila de Sales Roldi Correa, para fazerem 
parte da Mesa. Prosseguindo, a presidência solicitou ao secretário, Sr. Jorcelino Elias, a 
proceder à chamada dos senhores vereadores, verificando-se a presença da maioria, 
ausente o vereador Itamar João Loss Pugnal. Havendo quórum, a presidência declarou 
abertos os trabalhos legislativos, e, incontinenti, solicitou à nobre secretária para efetuar 
a leitura do Expediente e da Pauta da Ordem do dia: Projeto de Lei Nº 020/2023, de 
autoria do Vereador Gilmar Meireles, Institui o cartão de identificação para pessoas 
portadoras de Fibromialgia, Lúpus (LES), Doença de Behcet e Artrite Reumatoide no 
município de São Roque do Canaã/ES; Moção Nº 002/2023, de Congratulações e 
Reconhecimento, ao jovem Matheus Bertholo, aluno da Escola de Ensino Fundamental 
“Darly Nerty Vervloet”, com brilhante participação na 16ª e 17ª Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas Públicas (OBMEP); Moção Nº 003/2023, de Congratulações e 
Reconhecimento, à jovem Lorrana Ortolan de Castro Carlini, aluna da Escola de 
Ensino Fundamental “Darly Nerty Vervloet”, com brilhante participação na 17ª Olimpíada 
Brasileira de Matemática das Escolas Públicas (OBMEP); Moção Nº 004/2023, de 
Congratulações e Reconhecimento, à jovem Lilithy Torezani, aluna da Escola 
Estadual de Ensino Fundamental e Médio “David Roldi”, com brilhante participação na 
17ª Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas (OBMEP). Os oradores 
inscritos para fazerem uso da Tribuna Livre, na forma regimental, se desculparam por 
não poderem comparecer a Sessão Legislativa, por imprevistos na agenda. 
Comunicaram ainda, que solicitarão para fazer uso da Tribuna em outra oportunidade. 
Logo após o Presidente fez uma breve leitura, explicando sobre o “Outubro Rosa”, falou 
do que trata e sua importância, em sequência convidou a Secretária Municipal de 
Saúde, senhora Kamila de Sales Roldi Correa, para se pronunciar sobre as 
ações/politicas públicas que dizem respeito ao “Outubro Rosa” e que serão 
desenvolvidas no município neste mês. A secretária cumprimentou todos os vereadores, 
todas as pessoas presentes e agradeceu à diretora da Casa e ao Presidente pelo 
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convite, disse que era um orgulho, um privilégio estar na Câmara para demonstrar, 
informar sobre as políticas públicas de saúde que serão desenvolvidas no município 
durante o mês de outubro, enfatizando que o “outubro rosa” é um mês onde se 
intensifica a conscientização, os trabalhos com a saúde das mulheres. Ela ressaltou que 
no nosso município infelizmente existem muitos casos de câncer de colo do útero e 
câncer de mama, e que o foco tem que ser o diagnóstico precoce, porque assim as 
chances de um tratamento com sucesso são infinitamente maiores. E deixou bem claro 
que durante todo o ano, não somente no mês de outubro, os exames específicos para 
detectarem essas doenças estão à disposição das mulheres do município. A secretária 
aproveitou a oportunidade para falar também do aumento dos casos de Covid-19 no 
município, apesar de mais de noventa por cento da população estar vacinada. Lembrou 
que a população com sintomas, ao procurar atendimento no PA, use máscara, para 
evitar a contaminação. Falou também sobre a dengue, que estamos entrando no 
período do ciclo do aparecimento da doença, e que é muito importante que a sociedade 
faça a parte dela, no que diz respeito à limpeza nas casas, nos quintais, para que não 
haja a proliferação do mosquito. Ela informou que a Prefeitura através das Secretarias 
de Saúde, de Obras e de Meio Ambiente já começaram uma coleta de lixo nas 
propriedades, distribuindo panfletos para estarem conscientizando as pessoas da 
importância dessa ação, para que o município não tenha surto da doença. Terminando 
ela disse que a Secretaria de Saúde está com as portas abertas para todos os 
vereadores e para todos os cidadãos são-roquenses. E que ela gostaria de ser mais 
visitada pelos vereadores e de ser convidada mais vezes, porque é uma grande 
oportunidade do legislativo conhecer a fundo e ser o mais assertivo o possível dentro do 
que a secretaria propõe. O Presidente agradeceu a Secretária por ter aceito o convite de 
vir até a Câmara Municipal divulgar as ações que serão realizadas neste mês de outubro 
e por ter feito outros esclarecimentos importantes para a população e manteve o convite 
para que sempre que necessário ela se faça presente. Prosseguindo, a presidência 
franqueou a palavra aos senhores vereadores: Vereador Jorcelino Elias: Quero saudar 
o Presidente João Carlos Valadão, Vice-presidente Gilmar, os vereadores Wescley, 
Valmir, o zildo, vereadora Olga, e o Lolo. Saudar o Chefe de Gabinete, Jeziel, prazer tê-
lo aqui, Secretária de Saúde, Kamila, na pessoa do Silas eu saúdo os servidores dessa 
municipalidade, minha esposa que está ali presente, saúdo a família de Mateus 
Bertholo, Lorrana Ortolan e Lilithy Torezani, sejam bem-vindos! E saudar aqueles que 
nos acompanham pelos meios de comunicação, canal YouTube e o Facebook. Quero 
dizer Kamila, que é sempre um prazer receber os secretários aqui, gosto muito quando 
os secretários da municipalidade vêm à Tribuna para dar esclarecimentos sobre o que 
está ocorrendo na pasta a qual foi dada a responsabilidade deles coordenarem, deles 
liderarem, e assim fazer com que os serviços públicos, seja qual for área, sejam 
esclarecidos, não só a questão das demandas, mas também aquilo que está sendo feito 
de fato, os trabalhos realizados. A prevenção é o melhor remédio para nossa saúde, é 
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melhor prevenir do que remediar, é o velho ditado. E não só questão do “Outubro Rosa”, 
a gente sabe o quanto que se aumentou nos últimos anos a questão do câncer de colo 
de útero, câncer de mama, mas também o “novembro azul” que vem chegando aí, a 
questão dos homens que tem um pouquinho mais de resistência em buscar a prevenção 
para a o câncer de próstata e outros cânceres também que deveriam ser tratados com 
muito mais seriedade pela classe masculina. Então é sempre muito bom, agradeço a 
oportunidade de tê-la aqui dando esclarecimentos sobre a questão da nossa saúde 
como caminha. E lamentar pela ausência daqueles que foram inscritos, quando há 
inscritos e a gente vê que são temas que inclusive já foram tratados até de longa data 
aqui nesta Casa, através de requerimentos, através de pedidos, através de anseios da 
sociedade e a gente fica na expectativa que eles venham para dar esclarecimento, até 
para a gente passar de uma forma mais clara essas situações. Talvez o mais pertinente 
aqui fosse à questão dos animais em situação de rua, não é Gilmar? Já temos um 
Programa do Governo do Estado disponibilizado para os municípios, e se não me falha 
a memória, no dia treze de julho de dois mil e vinte e três, eu, o Gilmar Meireles, o Lolô 
e o Alves estivemos no Plenário Dirceu Cardoso, na Assembleia, onde foi o lançamento 
do programa do bem-estar animal, que trata também da questão dos animais em 
situação de rua, então a gente esperava que o secretário viesse aqui, as pessoas 
viessem aqui para nos dar até um pouquinho de esclarecimento, se já existe projeto 
para que esse programa possa ser implementado no nosso município. É uma situação 
que já vem se arrastando, a gente já vem cobrando das pastas competentes algumas 
ações, é preciso que eles voltem o mais rápido possível, até para termos esclarecimento 
sobre como está o andamento dos projetos para implementação deste programa do 
bem-estar animal no nosso município, haja vista que existe recurso do Governo do 
Estado. Parabenizar ao Matheus Bertholo, a Lorrana Ortolan e Lilithy Torezani, e te 
parabenizar Gilmar pela ideia dessa Moção, é muito importante à gente incentivar esses 
jovens para que eles cada vez busquem dentro desses incentivos, dentro desse carinho 
que nós temos que dispensar a cada um deles para que cada vez mais eles possam 
formar pessoas com capacidade de representar o nosso município, de fazer com que o 
nosso município seja dentro das nossas escolas, eles sejam vistos realmente como uma 
educação que promove, que incentiva e que faz com que essas crianças possam cada 
vez mais desenvolver as suas potencialidades, não é? Então meus parabéns, que Deus 
possa abençoá-los sempre! Só isso senhor Presidente, tenha uma boa noite! Vereador 
Gilmar Meireles: Senhor Presidente, Mesa Diretora, colegas Vereadores, colega 
Vereadora, colegas de trabalho desta Casa, quero cumprimentar o Chefe de Gabinete 
aqui representando o Chefe maior do Executivo, Prefeito Municipal, cumprimentar a 
nossa Secretária de Saúde, sua equipe que se faz presente, quero cumprimentar os 
pais dos homenageados que aqui estão, as mães, os irmãos que estão aqui e 
cumprimentar também a diretora da Escola de São Jacinto, que eu tenho a liberdade, 
tenho o carinho de chamar de Bel. Foi minha professora também, muito me orgulha Bel, 
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de ver você lá de frente, coordenando aquela escola. Senhor Presidente, gostaria de 
dizer à Secretária que fico feliz a partir do momento que os secretários vêm aqui falar 
dos seus trabalhos nas suas pastas, o que estão desenvolvendo. Eu concordo com a 
sua fala Kamila, quando você fala de respeito que tem pela pasta da Saúde, eu digo, o 
mesmo respeito eu tenho para como representante da nossa sociedade, que nós somos 
aqui, o vereador, nós temos esse papel, você de cuidar da saúde, e nós temos o papel 
de cuidar da população como um todo, nós temos o papel Secretária, de fazer com que 
as políticas públicas cheguem a quem é de direito, cada secretaria tem essa 
corresponsabilidade de levar as políticas públicas para o cidadão, eu sempre falo o 
seguinte, no órgão público nós podemos fazer o que a lei permitir, na empresa particular 
colegas vereadores, a empresa particular visa o lucro, se chegou ao final do mês e não 
tem lucro, tem algo de errado, o patrão tem que mexer naquele tabuleiro, naquela 
equipe. No serviço público, o lucro é o retorno do trabalho para com a sociedade, se isso 
não acontecer no mês, no decorrer de seis meses, naquela avaliação que tem, existe 
algo que não está batendo, então cabe a nós fazer com que isso ocorra, cabe a nós 
fazermos essa fiscalização, se o dinheiro público está sendo aportado no lugar que é de 
direito da nossa população. O colega falou com relação dos oradores, ficamos felizes 
quando temos orador aqui que vem falar algo de políticas pertinentes, de modo especial 
aquilo que já fora mencionado aqui nessa Casa de Leis, nós tivemos alguns 
requerimentos, especificamente naquela matéria que o rapaz ia falar aqui hoje, animais 
em situações de rua, nós temos uma problemática, não é só o município de São Roque 
no Canaã, é o Estado, é o País, mas, Secretária, nós temos que ter políticas públicas 
referentes a essa situação, vamos resolver isso cem por cento? Jamais! Mas nós temos 
que começar. Quero citar um exemplo que já ocorreu, Sítio Recreio nós já tivemos 
criança que fora mordida, tivemos recentemente em São Jacinto, uma senhora que fora 
mordida pelo animal e teve que ir para o hospital e acho que fraturou um braço, alguma 
coisa nesse sentido e vai precisar fazer cirurgia. O colega falou existe fomento, não é 
cem por cento, existe fomento por parte do Governo do Estado para ajudar os 
municípios nessas políticas públicas, mas, volto a dizer, nós temos que começar, o 
município tem que começar, é possível resolver cem por cento? Não! Mas é possível 
fazer algo que a gente venha minimizar para fazer com que esses animais também 
tenham algo de melhor e que eles não proporcionem nada que venha prejudicar a nossa 
sociedade, mas trabalhar sempre frisando, sempre a questão da legalidade com relação 
à lei. Outra situação eu queria falar, da nossa Moção, e eu quero dizer aos senhores 
pais que aqui estão, que essa Casa de Leis, casa de vocês, aonde vocês colocam os 
representantes para representá-los, temos títulos de honraria para ofertar a alguém que 
fez algo benéfico, algo grandioso dentro do município, essa honraria que nós estamos 
homenageando vocês alunos que aqui estão, a vocês pais, que eu tenho certeza que é 
um orgulho para vocês. Quero mencionar também mais um título que a Lorrana, ontem 
esteve aqui nesse Plenário, onde teve o soletrando, e ela se destacou, sendo campeã 
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no soletrando que teve aqui ontem. Isso para nós, esses títulos que vocês estão 
conseguindo, isso que vocês estão representando na questão da OBMEP, a Olimpíada 
de matemática das escolas públicas, é uma conquista muito grande, isso nos honra. Por 
que eu tive a oportunidade, eu tive o prazer de fazer essa honraria para com vocês? 
Porque se eu estou aqui hoje, eu digo por mim, graças à educação, a educação me 
proporcionou muitas coisas na vida. A começar galgar os meus sonhos. É isso que 
vocês têm que fazer pais e mães, valorizar mesmo, porque é através da educação, a 
educação muda às pessoas, e as pessoas, os alunos vocês que aqui estão, vão 
carregar esse propósito de mudar a nossa sociedade. Mudar como a sociedade? Mudar 
na hora de exercer sua cidadania, mudar perante aos nossos governos na hora de 
reivindicar o que é de direito de vocês. Eu me sinto muito feliz e muito orgulhoso dess 
casa aqui, através dos nove vereadores proporcionarem essa Moção a cada um de 
vocês, meus parabéns e que Deus os abençoe! Que vocês continuem com esse 
propósito, o estudo, e o estudo, que eu tenho certeza que vocês vão longe com esse 
conhecimento que vocês vão ter; e vocês mães, pais, explorem isso, explorem essa 
capacidade que eles têm. Eles têm capacidade de ir ainda muito longe. Boa noite a 
todos! Vereador Elior Fernando Bonatti: Boa noite a todos! Quero cumprimentar o 
Chefe de Gabinete, Jeziel, Secretária de saúde, Kamila, o senhor Presidente, Lelo 
Valadão, os nobres vereadores presentes, Gilmar, Jocelino, o nosso velho conhecido 
Goró, Tité, Zildo, também a vereadora Olga, agradecer aqui a presença do Alves, que 
está sempre presente nas sessões, obrigado Alves! E a vocês que estão presentes, e 
quem está acompanhando pelos meios de comunicação, Facebook e YouTube. Os 
nobres vereadores falaram muito bem, quando falaram dos meninos, da Lorrana e o 
Matheus. Parabéns para você Lorrana, parabéns para você Matheus, mas a gente 
também agradece muito às professoras, às diretoras e também ao pai e a mãe, eu acho 
que muitas vezes a criança não só aprende na escola, mas também com a família. Eu 
vejo o nobre vereador Jorcelino, ele faz um trabalho muito bonito com as famílias; e 
quando a gente vê que as crianças chegam a ter esse mérito, eu acho que por trás disso 
tem uma família que é base. Parabéns para pai e a mãe da Lorrana e do Matheus! Que 
esses meninos possam transmitir e ensinar aos colegas deles de classe, porque todo 
mundo percebe que a família é à base de tudo. Por que eles estão aí? O vereador 
Gilmar falou uma coisa muito bacana, a educação. Ele também teve uma família que o 
incentivou, que deu força a ele, igual os meninos aí. Então eu acho que a educação, ela 
não vem só da escola, mas sim também da família. Agradecendo aqui a Kamila, eu 
lembro Dra. Kamila, há um ano deu um surto muito grande de dengue aqui em São 
Roque do Canaã. Eu lembro quando eu estava na rádio, a Kamila falava muito sobre 
isso, e nós estamos entrando num período de chuva, onde a proliferação de mosquito 
da dengue no nosso município é muita. Então vamos nos conscientizar fazendo a 
limpeza, como ela disse dos quintais, e a gente tem que fiscalizar mesmo, porque os 
casos de dengue a tendência é cada vez mais. Obrigado Dra. Kamila, obrigado a todos 
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vocês, boa noite senhor Presidente! Vereador Gilmar Meireles: Presidente me permita 
uma conclusão? Eu peço até desculpa, esqueci uma parte muito importante, os nossos 
professores, Lolo, bem lembrado, e isso só foi possível também graças à garra de cada 
professor nas nossas escolas. Eu falo isso Chefe de Gabinete que está representando o 
Executivo, leve para o Executivo, nossos professores de modo especial o magistério, 
eles precisam ser vistos por bons olhos, quando a gente fala isso, o que seria? Os 
salários, salário digno. É uma colocação, e dizer parabéns aos professores por tornar 
esse momento possível para as nossas crianças, chegar onde estão chegando. Nossa 
educação é de qualidade, então precisamos mostrar que eles estão fazendo a parte 
deles e eles têm que ter reconhecimento por isso. Boa noite a todos! Vereador João 
Carlos Valadão: Eu também gostaria de parabenizar os jovens que hoje recebem a 
Moção de Congratulações por terem participado das Olimpíadas Brasileiras de 
Matemática, aproveitando para parabenizar aos professores pelo empenho da formação 
de cidadãos através da educação. Enquanto representante desse povo, estamos em 
busca de melhorias nas condições de trabalho, principalmente em um assunto muito 
discutido que é o piso salarial do magistério. Hoje mesmo novamente me reuni com o 
prefeito Marcos para discutir os avanços do nosso município com relação ao pagamento 
do piso salarial. O pagamento do piso do magistério é uma questão discutida em todos 
os municípios do nosso Estado atualmente, e mais de setenta municípios não 
conseguem pagar o salário, o piso salarial. O nosso município ainda não consegue 
pagar o piso salarial, mas, estamos trabalhando junto com o Executivo para que isso 
aconteça o mais breve possível, para que possamos garantir o direito de toda a classe. 
Vou resumir brevemente para vocês a situação do nosso município nos últimos dois 
anos conforme a minha reunião com o Prefeito Municipal. Nesse ano de dois mil e vinte 
e três, tivemos um aumento significativo na arrecadação da Fundeb, que é o Fundo de 
Manutenção de Desenvolvimento da Educação Básica, de valorização dos profissionais 
da educação. Nesse mesmo período tivemos uma redução na folha do magistério, 
mantendo-se a mesma quantidade de professores e aumento de quantidade de alunos, 
tivemos novos cento e setenta e dois alunos na rede Municipal de Ensino, o nosso 
município está no caminho certo para uma educação de qualidade e de valorização dos 
professores. E enquanto vereador, estou à disposição de todos vocês professores na 
luta pelo direito de melhores condições de trabalho. Gostaria também de agradecer os 
nossos Deputados Federais, Da Vitória, por uma emenda de quatrocentos mil, da Rose 
de Freitas, de trezentos mil, e do Evair de Melo, cem mil, essa emenda já está em conta, 
e graças a nossa ida à Brasília, eu, Wescley, Tité e D. Olga, a Secretária Kamila estava 
com a gente lá, onde tivemos uma reunião com todos eles, fomos muito bem recebidos 
e graças a Deus a gente conseguiu esses recursos aqui para o município de São 
Roque. Mais uma vez agradecendo todos eles que sempre que fomos lá, sempre fomos 
bem recebidos e sempre conseguimos ter boas idas lá, sempre com recurso para o 
nosso município. Em seguida a presidência convidou o Vereador proponente Gilmar 
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Meireles para proceder à entrega das Moções de Congratulações e Reconhecimento, 
aos alunos presentes: Lorrana Ortolan de Castro Carlini, aluna da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental “Darly Nerty Vervloet” e Matheus Bertholo, aluno da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental “Darly Nerty Vervloet”; a aluna Lilithy Torezani, da 
Escola Estadual de Ensino Fundamental e Médio “David Roldi”, não pode comparecer. 
Nada mais havendo a tratar, a presidência agradeceu a presença de todos e encerrou a 
presente sessão ordinária. Para constar, eu, Jorcelino Elias, ______________________, 
Secretário, extraí, lavrei e assino a presente ata, junto com o senhor presidente. 
Presentes à sessão ordinária os seguintes vereadores: Elior Fernando Bonatti, Gilmar 
Meireles, João Carlos Valadão, Jorcelino Elias, Olga Maria Dala Barba Simonelli, Valmir 
Antonio Boschetti, Wescley Cazassi e Zildo Zortea.  

 
 

 
João Carlos Valadão 
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